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AUTREMENT !

Décembre 2015

Il nous fait plaisir de vous présenter la dernière édition 
2015 de l’Infolettre du Renouveau sherbrookois. 
Pour la nouvelle année qui se profile, nous vous 
invitons d’emblée à réserver votre soirée du (mardi) 
16 février prochain. Nous y tiendrons une activité 
d’échange avec les élu-e-s du parti (de type 6@8), 
destinée aux membres du Renouveau sherbrookois. 
Plus de détails à venir en janvier !

Vous pouvez également prendre note que 
l’Assemblée générale annuelle du Renouveau 
sherbrookois aura lieu le samedi 28 mai prochain, 
en avant-midi. Le Comité organisateur vous fera 
parvenir au cours des prochains mois toutes les 
informations préalables nécessaires pour bien vous 
y préparer. C’est toujours une belle occasion pour 
faire le point et échanger, surtout à la veille d’une 
année électorale.

Activité de financement : Le 3 novembre dernier 
se tenait, au tout nouveau Caffuccino dans l’Est, le 
coquetel annuel du Renouveau sherbrookois. Ce fut 
une belle soirée, la salle était bondée et l’ambiance 
fort agréable. Nous remercions toutes les personnes 
présentes pour leur participation et leur soutien.

Campagne d’adhésion : Cet automne, dans le cadre 
du premier volet de notre campagne d’adhésion au 
parti. nous avons eu le plaisir d’accueillir plus de 
60 nouveaux membres, de tous les coins de la ville. 
Nous leur souhaitons, à toutes et tous, la bienvenue !

Site internet : Nous vous invitons à visiter le 
nouvel onglet Publications de notre site internet. 
Via cette section, vous pourrez consulter diverses 
notes de recherche, réalisées pour offrir un tour 
d’horizon sur certains dossiers municipaux d’intérêt. 
Les deux premiers documents disponibles portent 
sur l’intégration des réfugiés et des immigrants 
à Sherbrooke et sur les associations municipales 
du Québec. 

Enfin, nous souhaitons vous transmettre nos 
meilleurs vœux pour le temps des fêtes et la nouvelle 
année. Puissiez-vous être en présence de celles 
et ceux que vous chérissez pour passer de bons 
moments. Nous profitons également de l’occasion 
pour vous remercier toutes et tous -membres du 
parti, militant-e-s, sympathisant-e-s, bénévoles et 
partenaires-, pour votre soutien et votre implication.  

L’équipe du Renouveau sherbrookois
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Chers membres,

La fin d’une année représente souvent l’occasion de faire un retour sur les événements marquants des mois 
précédents. Pour suivre cette tradition, j’ai donc choisi de partager avec vous quelques faits saillants survenus 
en 2015 et qui ont particulièrement retenu mon attention.

Gouvernance
En juin, l’Assemblée nationale adoptait le projet de loi 205 qui donnait effet à la réforme de la gouvernance 
que le Renouveau Sherbrookois avait proposé lors de la dernière campagne électorale. Rappelons que pour 
les élections de 2017, cette réforme va entraîner une réduction du nombre de conseillers municipaux de 
19 à 14 et une réduction du nombre d’arrondissements de 6 à 4.

Jeux de la francophonie
L’été dernier, la ville de Sherbrooke a posé sa candidature comme ville hôtesse des IXe Jeux de la francophonie 
de 2021. Des membres du Comité international de la francophonie ont visité notre ville en novembre pour 
évaluer la qualité du projet soumis. Une présentation du dossier de candidature aura lieu en février 2016 
auprès du Conseil d’orientation du Comité international des jeux de la francophonie et la ville hôtesse sera 
désignée à la fin de 2016.

Les jeux de la francophonie existent depuis 1987. Ils comportent des activités sportives, mais visent également 
à célébrer les arts, la culture et la langue française. Ils sont tenus sous l’égide de l’Organisation internationale 
de la francophonie. Ce serait là un excitant projet pour notre communauté. Je me permets de féliciter 
les personnes qui ont œuvré à la préparation de notre candidature. Je souligne à cet égard le leadership de 
notre conseiller Bruno Vachon. On se souhaite bonne chance !

Routes et transport
Lors de la campagne électorale de 2013, nous avions pris l’engagement d’investir des sommes significatives 
dans la réfection de nos infrastructures. En observant un peu, on commence réellement à voir des résultats. 
Celles et ceux d’entre vous qui circulez sur le boulevard Bourque, la rue Argyll, la rue du Saint-Esprit et 
la rue Bowen, pour ne nommer que celles-là, peuvent en témoigner.

Je souligne également la réfection un peu particulière qu’a subi le boulevard Jacques-Cartier, entre le 
boulevard de Portland et la rue Prospect. Sur ce segment, on ne s’est pas contenté de refaire la chaussée, 
on l’a véritablement repensée. Les voies de circulation ont en effet été réduites pour permettre l’ajout d’un 
trottoir sur la rive ouest et d’une piste cyclable unidirectionnelle sur les rives est et ouest. Voilà une réalisation 
découlant du plan de transport actif, lui-même inspiré du plan de mobilité durable. Dans la même veine, de 
nouvelles pistes cyclables ont également été tracées entre autres sur la rue Prospect, et certains tronçons de 
rues sont maintenant indiqués comme étant à usage partagé auto-vélo. Bref, cette année, le transport actif a 
commencé à prendre un visage plus concret et on ne peut que s’en réjouir, compte tenu que les déplacements 
représentent une source non négligeable de gaz à effet de serre. Le transport collectif n’est pas en reste, car 
2015 a marqué l’entrée en service d’autobus hybrides à la Société de transport de Sherbrooke. Près d’une 
douzaine circulent actuellement sur les différents parcours desservant la ville.
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Je me permets d’ajouter que toutes ces initiatives favorisant les moyens de transport durable ne sont pas 
étrangères au Renouveau Sherbrookois : elle rejoignent en effet l’un des élément de notre programme 
politique.

Raif
On a vu cette année la communauté sherbrookoise s’exprimer d’une seule voix en faveur de la libération 
de Raif Badawi, actuellement emprisonné en Arabie Saoudite pour avoir réclamé une plus grande liberté 
de parole. Notre réaction collective face au sort de Raif, dont l’épouse habite à Sherbrooke, devrait nous 
inspirer alors que nous accueillerons prochainement des familles de réfugiés syriens. Sachons faire preuve du 
même esprit d’ouverture et de compassion.

Notre parti
Je tiens finalement à souligner deux événements en lien avec notre parti. Le 13 juin, tout d’abord, nous avons 
eu l’occasion de vivre une assemblée générale fort enrichissante, rehaussée par la présence de M. Guillaume 
Rousseau, professeur de droit municipal et membre de la première heure de notre parti. Il nous a entretenu 
d’autonomie municipale et des initiatives qu’une ville peut prendre pour assurer son développement.

Ensuite, le 3 novembre dernier, s’est tenue une activité de financement très réussie au cours de laquelle notre 
chef a tracé son bilan de mi-mandat.

Voilà donc quelques événements de 2015 que je voulais souligner.

Je vous souhaite un très beau temps des fêtes. Passez un joyeux Noël et que 2016 soit une bonne année pour 
vous tous et toutes.

Guy Lefrançois
Vice-président
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En août 2013, Sherbrooke a reçu le privilège d’accueillir la 24e édition des Jeux du Canada. Pendant 
deux semaines, près de 4 200 jeunes athlètes provenant de partout au pays ont animé et visité notre ville. 
Signe du grand enthousiasme des Sherbrookois, ce ne sont pas moins de 4 500 personnes qui se sont 
portées bénévoles lors des différentes compétitions. De plus, on estime entre 90 et 100 millions de dollars 
les retombées économiques des Jeux sans compter que plusieurs installations sportives sherbrookois ont 
eu l’occasion d’être remises à neuf. L’organisation a été telle que les Jeux 2013 ont reçu le Grand Prix 
du tourisme canadien 2014 dans la catégorie Prix de l’événement de l’année.

Face à l’évident succès des Jeux du Canada 2013, la Ville de Sherbrooke a décidé de poser sa candidature 
en vue de la 9e édition des Jeux de la Francophonie. Cette grande compétition internationale a commencé 
en 1989 et de nos jours, ce sont les 80 nations membres ou associées à l’Organisation internationale de la 
Francophonie (OIF) qui y participent. En septembre, nous avons appris que Sherbrooke était finaliste au 
même titre que Moncton/Dieppe au Nouveau-Brunswick et La Guadeloupe. Pour maximiser les chances 
de Sherbrooke, l’ancien Premier ministre Jean Charest a accepté la présidence d’honneur du comité de 
candidature de Sherbrooke. Fort de ses contacts à l’international et de son expérience comme artisan 
des premiers Jeux de la Francophonie, le natif de Sherbrooke sera accompagné du judoka Nicolas Gill et 
du chanteur Garou qui agiront comme porte-paroles. C’est seulement en novembre prochain lors du sommet 
de l’OIF à Madagascar que l’on connaîtra la ville hôtesse des Jeux de la francophonie 2021.

Pour plus d’informations à ce sujet : http://sherbrooke2021.com/
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Il existe différents facteurs influençant l’utilisation encore relativement modeste du transport actif à 
Sherbrooke. Afin de travailler sur ces divers éléments, qui vont de la sécurité des cyclistes à l’absence de 
douches en milieu de travail, la ville et ses partenaires ont mis sur pied le Centre de mobilité durable 
de Sherbrooke (CMDS).

Présidé par un des vétérans du Renouveau sherbrookois, le conseiller Bruno Vachon, le CMDS travaille à 
implanter graduellement une culture de la mobilité durable à Sherbrooke et à faire connaître et à populariser 
des modes de transport alternatifs à l’utilisation systématique de la voiture.

Sur le terrain, on constate déjà l’émergence d’une prise de conscience chez de larges pans de la population 
sherbrookoise à l’égard du transport actif et l’apparition d’une réelle volonté de changement.

Pour incarner ce changement de paradigme et profiter de l’émergence de cette nouvelle culture, le CMDS 
s’est doté d’un plan de match, le Plan directeur de mobilité durable de Sherbrooke (PDTA), un document 
qui est le fruit d’un long processus de réflexion mené par des élus et des experts, mais aussi par des citoyennes 
et des citoyens préoccupées par le développement durable de leur ville.

L’idée fondatrice du PDTA est de permettre aux citoyens et citoyennes qui aspirent à se déplacer en ville 
tout en minimisant leur empreinte environnementale d’être en mesure de le faire de manière agréable et 
pratique, et ce, que ce soit en utilisant le transport en commun, la marche ou un mode de transport actif 
comme le vélo.

Dans le cadre de ses réflexions, le CMDS a dressé un certain nombre de constats, notamment le fait que 
réseau cyclable existant dessert bien la clientèle de cyclistes récréatifs (qui font du vélo pour le sport ou pour 
le plaisir), mais beaucoup moins bien celle des cyclistes utilitaires, c’est-à-dire ceux et celles qui veulent 
se rendre au travail ou vaquer à leurs diverses activités quotidiennes en vélo.

En effet, le réseau existant n’est pas entièrement interconnecté et il manque des infrastructures dans certaines 
parties de la ville où les cyclistes utilitaires doivent utiliser le réseau routier, et ce, pas nécessairement dans 
les secteurs où c’est le plus sécuritaire de vivre une telle cohabitation.

C’est pourquoi le plan prévoit l’extension du réseau cyclable et l’amélioration de la sécurité, mais aussi 
la mise en place d’équipements dédiés comme des stationnements pour vélos, des abris sécurisés, des douches 
et des casiers.

On y retrouve aussi des efforts prévus pour l’éducation des cyclistes, des automobilistes, des piétons et des 
employeurs. Le plan prévoit aussi la possibilité d’allonger l’ouverture du réseau pendant l’année. Notons 
aussi que le PDTA s’inscrit dans une large perspective, une vision à long terme puisqu’il prévoit des actions 
et des interventions jusqu’en 2031.

Pour en savoir plus : 

Centre de mobilité durable de Sherbrooke | Plan Directeur de mobilité durable de Sherbrooke
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Réception à l’Hôtel de Ville de Sherbrooke (9 novembre) lors 
de la visite de la délégation du comité international d’organisation 
des Jeux de la Francophonie en compagnie du maire de Sherbrooke, 
M. Bernard Sévigny, la ministre provinciale de la Francophonie, 
Mme Christine St-Pierre, du député de Sherbrooke, M. Luc Fortin 
et du député de Saint-François, M. Guy Hardy.

Réception à l’Hôtel de Ville de Sherbrooke (9 novembre) lors de 
la visite de la délégation du comité international d’organisation des 
Jeux de la Francophonie en compagnie du maire de Sherbrooke, 
M. Bernard Sévigny, la ministre provinciale de la Francophonie, 
Mme Christine St-Pierre.

Photo d’équipe prise à l’occasion d’un minimatch dans le cadre 
du match du Vert et Or (21 octobre) au profit de la Fondation Vitea. 
On peut y voir le maire de Sherbrooke, M. Bernard Sévigny et 
le conseiller municipal du district des châteaux d’eau, M. Bruno Vachon.

Allocution du maire de Sherbrooke, M. Bernard Sévigny à l’Hôtel 
de Ville lors de la visite du maire de Montréal, M. Denis Coderre 
(3 octobre) à l’Hôtel de Ville. M. Coderre a tenu à apporter son soutien 
pour la sauvegarde de l’Observatoire du mont Mégantic.

Photo prise à l’Hôtel de Ville avec le maire de Sherbrooke, 
M. Bernard Sévigny lors de la visite du maire de Montréal, 
M. Denis Coderre (3 octobre) à l’Hôtel de Ville.
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Photo de la conseillère municipale Mme Nicole Gagnon (district de la 
Croix-Lumineuse) en compagnie d’une représente du Centre d’Action 
Bénévole de Sherbrooke et (21 octobre) et des citoyens dans le cadre de 
la soirée hommage aux bénévoles.

Signature avec le maire de Sherbrooke, M. Bernard Sévigny (20 mai) 
dans le cadre de l’initiative saines habitudes de vie qui vise justement 
de favoriser de saines habitudes de vie chez les Sherbrookois.

Réception à l’Hôtel de Ville de Sherbrooke (13 mai) lors de la 
présentation du Fonds de legs des Jeux du Canada en compagnie 
du maire de Sherbrooke, M. Bernard Sévigny, des conseillers 
M. Bruno Vachon (District des Châteaux-d’eau) et de Vincent Boutin 
(District Quatre-Saisons)

Discussion entre le maire de Sherbrooke, M. Bernard Sévigny 
(21 octobre) et des citoyens dans le cadre de la soirée hommage 
aux bénévoles.

Première pelletée de terre (28 août) en compagnie du maire 
de Sherbrooke, M. Bernard Sévigny, et du conseiller municipal 
et président du comité de sécurité publique, M. Marc Denault, pour 
la construction de la nouvelle caserne de pompier Jacques-Denault 
située dans l’arrondissement St-Élie-Deauville. Relocalisés après 
l’incendie de leur caserne le 23 décembre 2013, les pompiers devraient 
entrer dans leur nouveau poste d’incendie en février 2016.
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• Pour suivre l’actualité du parti et connaître l’état d’avancement des engagements portés par l’équipe
du Renouveau sherbrookois, visitez site internet.

• Nous vous invitons également à aimer, partager et consulter régulièrement la page Facebook
du Renouveau sherbrookois pour connaître les activités des élus du parti.

• Prochaines séances du Conseil municipal de la ville de Sherbrooke (191, Rue du Palais, à 19 h 00) :
21 décembre 2015 (présentation du budget) et 18 janvier 2016.

• Pour écouter les diffusions en ligne des séances du Conseil municipal, cliquez ici.

• Pour suivre l’évolution de l’initiative Entreprendre Sherbrooke, qui vise à favoriser l’entreprenariat et la 
création de richesse sur notre territoire, cliquez ici. 

Toute l'équipe
du Renouveau sherbrookois
vous souhaite
un joyeux temps des fêtes!

Première pelletée de terre (3 septembre) pour la future résidence 
des Petites Sœurs de la Sainte-Famille en compagnie de Sœur Denise 
Pomerleau, du maire de Sherbrooke, M. Bernard Sévigny.

Le conseiller et président du comité sport et plein air, M. Vincent 
Boutin et le conseiller M. Bruno Vachon étaient en compagnie 
d’athlètes dans le cadre Programme sportif Sherbrooke international 
(17 septembre 2015).
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